

HOROSCOPO.

En este mes se cuenta el sol en virgo, cuyo influjo dura hasta el dia veinte y tres: se representa bajo la imagen de doncella pura señal cierta y segura de la infecundidad, y nos advierte, que la tierra es estéril de esta suerte.

El varon que naciere bajo tal influencia, será honrado, casto, puro, solícito y se infiere que vendrá á gran penuria, si cuidado de guardar no tuviere: será su vida segun naturaleza de ochenta y cuatro años de largueza

La muger será honesta, laboriosa, devota y vergonzosa, mas pasará la vida algo molesta casi siempre enfermiza y achacosa. Sin embargo se presta á otorgarle este signo, salvo daños, de vida allá setenta y siete años.

TRABAJOS DEL CAMPO EN GRANDE.—Se labran las tierras fuertes y se conducen á ellas los estiércoles; se pasa el rulo sobre las tierras ligeras y se labran en seguida; se continúa desgranando el trol; se siembran los centenos, las habas y los altramuces y aun es bueno sembrar el trigo especialmente el candeal, si la tierra tiene tempero; tambien es conveniente sembrar los linos de secano. Se labran, cavan y estercolan las tierras para hortaliza ó para semillas tremesinas como daza, mijo, panizo &c. Hacia fin del mes se puede ya vendimiarr y coger las uvas para colgar, teniendo cuidado de que la corta se haga en el lleno del sol.

En este mes es cuando se hacen la mayor parte de los trabajos braceros como son levantar y reparar los balates y atochadas, echar, reparar y limpiar boqueras, brazales, acequias ó azarbes &c. &c. Se escamondan los álamos, los sáuces y los chopos, formando haces con el ramon, que se destinará para alimento de los ganados en el invierno. Tambien se embarrarán los almiarés, para que las lluvias no puedan penetrarlos.

TRABAJOS DE HORTICULTURA Y JADINERIA. *En invernáculo.*—Como ya las noches empiezan á ser frescas, se debe desconfiar de la temperatura y cerrar las vidrieras todas las noches, y aun pudiera ser necesario, hacia el fin del mes el tenerlas cerradas una parte de la mañana y de la tarde, á no ser que el termómetro de Reaumur se sostenga entre 8 á 10 grados. Se suprimirán los riegos á jeringa y los demás deberán ser menos abundantes. Todos los demás cuidados son iguales á los del mes precedente.

Si las camas se han resfriado y sobre todo, si el otoño parece que ha de ser lluvioso, al fin del mes podrá principiarse á rehacer las de invierno, ó por lo menos se removerán y se les añadirá un poco de estiércol y de cascá nueva para darles nuevo calor.

En invernáculo caliente, se puede aun continuar haciendo mugrones, ingertando y aun plantando estacas; pero estas operaciones exigen una mano hábil y mucho cuidado para que tengan buen éxito.

Hacia fin de mes se prepara el naranjal para recibir las plantas, y si la estacion no se anuncia de una manera muy favorable, se principia á encerrar las de invernáculo á temperatura. En esta clase de invernáculos se prepararán al principio del mes las camas y las gradas que han de contener las plantas. El arreglo de estas no es tan indiferente como pudiera suponerse; las mas delicadas, las de una sustancia carnosa y succulenta, se colocan en primera linea lo mas cerca posible de las vidrieras; en la segunda, las de una naturaleza herbácea; en la tercera, las de follaje persistente y de madera tierna, meollosa ó esponjosa; en la cuarta, las de follaje persistente, pero de madera seca y dura; sobre la quinta en fin, las que pierden las hojas anualmente. Ademas se dispondrán de manera que las mas bajas estén en primera fila y las mas elevadas en la última para que no se oculten ni sofoquen y puedan gozar todas igualmente de las influencias de la luz. Algunos dias antes de encerrarlas se les economizarán los riegos para que la tierra de las macetas no lleve humedad al invernáculo; se les hará una amputacion á las que lo necesiten y se limpiarán todas de manera que no les quede ninguna madera seca ni hojas marchitas ó podridas. Se rehacen tambien las camas de los entoldados y cajones, se les ponen las vidrieras que se tendrán levantadas durante el dia y se bajarán á la noche, si la temperatura lo exige.

AL AIRE LIBRE.—Se puede aun sembrar todo lo que se ha indicado para julio y agosto, particularmente al principio del mes. Tambien se pueden sembrar, para colocar bajo toldos y tener frutos primerizos, chícharos y habichuelas de Holanda, en ramillete, y algunas ensaladas.

Se puede continuar la plantacion de árboles y arbustos delicados, en arriates ó platabandas de tierra de brozaje, ó en tiestos llenos de la misma tierra, en sitio sombrío. Esto mismo se hace tambien sobre cama caliente y bajo campanas de vidrio raspado: se deshoja por encima de los frutos particularmente sobre las uvas para que tomen color y maduren mas pronto.

En este mes se deben plantar los fresales si se quiere tener cosecha el año siguiente. Se continúan atando las chicorias ó escarolas, empalletando los cardos y aporcando los apios, y si aun quedan

renuevos de alcachofas se les tratará de la misma manera para merlos igualmente. Hacia fin de mes se principian á plantar junquillos, narcisos, jacintos y tulipanes, advirtiendo que en tierras frias y húmedas estas plantas tan adelantadas no se den muy bien de los frios y hay necesidad de garantizarlas, cubiéndolas con pajon. Tambien se pueden esponer en este mes algunas cebollas de jacintos, junquillos, narcisos dobles de Constantino, narcisos blancos y jirasoles de oro de Holanda para hacerlos crecer el invierno en vasos en las habitaciones. La época es favorable para sembrar las semillas de tulipanes, jacintos, anemonas, ranunculos y otras plantas bulbosas y tuberosas; pero requieren cuidados en el invierno para reservarlas de las lluvias, nieves y los hielos. Todavía se pueden amugronar los claveles, para no levantarlos hasta la primavera. Aun es tiempo de cuarentenas para trasplantar temprano, y otras flores capaces de soportar el invierno y de separar los pies de las plantas vivas tallos persistentes, como violetas, orejas de oso, primaveras y análogas para formar borduras ó grupos que darán flores en primavera.

Se reconocen los injertos de escudete echados en agosto. Se aflojarán las ligaduras para impedir que se formen barriletes. La operacion es necesaria en todos los injertos de escudete de las estaciones, la cual debe verificarse á los 20, á 25 dias por haberlos echado, esto es, inmediatamente despues de que se aprendido.

Se ingertan de escudete los jóvenes melocotones, cerezos, de los almendros.

Se escarda y se monda; se labran ya las tierras destinadas a plantacion de árboles. Los riegos deben ser menos frecuentes y darán por la mañana, por que las noches son largas y frescas continúa la recoleccion de las semillas.

SEMENTERAS Y PLANTACIONES.—Las de este mes son mas cortantes que las del anterior, por que se principian á preparar los frutos tempranos.

SE SIEMBRA EN HUERTA.—*Al principio del mes.*—Colifloras, lechugas, zanahorias, diferentes ensaladas, habichuelas de Holanda, que principiarán á producir desde los primeros yelos y profectos hasta la primavera; rábanos que producirán si no hay helada blanca en octubre.

Para mantener en cajones y obtener frutos primerizos.—Cajones de ramillete y chícharos ó guisantes.

En el curso del mes.—Angélicas, zanahorias comunes y berros, hinojo, chirivias, cebolletas y chicorias; coles pilon de York, de pella tempranas, rizadas tempranas, de Milan y berros, endivia ó escarola, lechugas, canónigos, nabos comterri gallegos, peregril, rábanos dulces y picantes, jaramagos, esal negra y algarroba blanca.

SE PLANTA EN HUERTA.—Alcachofas, fresas y cotufas en exposicion.

SE SIEMBRA EN JARDIN.—*Para trasplantar antes del invierno.* Orejas de oso, en tiestos; cuarentenas sobre cama caliente.

De asiento.—Adonides, anémonas, acianos, amapolas, jacintos, junquillos, adormideras, espuelas de caballero, ranunculos y otras plantas bulbosas y tuberosas como así mismo todas las demas especies que pueden resistir el invierno.

SE PLANTA EN JARDIN.—*Al fin del mes.*—Jacintos, junquillos, tulipanes y todas las cebollas y raices que se han echado fuera de tierra durante el verano.

Blas Sirvent

Almería: Imp. de D. VICENTE DUOMOVICH, calle de la Puerta de San Blas, número 69.

Sal
últim
12
pital

RE

I

blic

órd

al

de

ha

dis

1

4

I

I

que

ran

I

ter

os

rec

cad

qua

J

gui

der

cin

las

fue

Me

la

can

lla

es

di